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ATA 96 - aos 10 dias do mês de Novembro de dois mil e nove na sede do Conselho Municipal 
de Assistência Social - CMAS, situado na Rua Artur Machado, nº. 553 - Casa dos Conselhos, 
às 14:15h deu início a reunião do CMAS. O Presidente Claiton Antônio Alves iniciou a reunião 
pedindo a leitura da ata nº 95 que foi feita pela Conselheira Fabiana M. Miranda Silva, 1ª 
secretária do CMAS. A Conselheira e Vice- Presidente Eide fez duas observações que foram 
acrescentadas em tempo: sobre o estatuto que no lugar irregularidades retificar como 
informações imprecisas e acrescentar o nome das 41 instituições e os respectivos valores que 
serão repassados como aditivo. Após as alterações a ata foi aprovada por unanimidade. A 
Secretária Executiva do CMA Gicele informa que Patrícia Rebeca, Romilda Quintino e Shirley 
Dias justificaram ausência; passando para a pauta, os informes: Mudança de diretoria da 
FUNEPU, foi entregue a documentação correta e ata registrada, Eide acrescenta alguns 
informes: coloca que ela e a Secretária  de Desenvolvimento Social Maria Thereza Rodrigues 
da Cunha visitaram a CEFIPA e foi pedido que o CMAS fosse um intermediário para as 
destinações das penas, porém foi recomendado que todas as instituições interessadas 
deverão se cadastrar para receber as penas alternativas, penas pecuniárias e prestação de 
serviço diretamente na CEFIPA localizada à Rua Olegário Maciel, antiga SETAS. Também há 
destinação de penas pela CEAPA, órgão estadual. A Conselheira Eida informou que a partir do 
dia 7 de dezembro de 2009 o expediente da Prefeitura Municipal de Uberaba será  das 12 h 
às 18 h, o servidor que trabalha 8 horas cumprirá o expediente interno no período matutino e 
no período externo atendimento ao público,  fala ainda  sobre a reunião que teve com o 
vereador Samuel e o Presidente Claiton Antônio sobre as declarações de funcionamento para 
fins de utilidade pública, os conselheiros explicaram que a entidade solicitante tem que ser de 
Assistência Social e está em funcionamento, que a Câmara Municipal está com vários 
processos parados e o motivo alegado foi a demora de resposta do Conselho por isso o 
vereador procurou os representantes do mesmo, os passos a serem seguidos são: caso o 
pedido de utilidade pública seja encaminhado para a Câmara Municipal deverá pedir também 
o registro no CMAS. Todos os ofícios encaminhados para o Conselho deverão ser respondidos, 
será oficiada a data da plenária de aprovação ou se o parecer for desfavorável já será 
encaminhado imediatamente. Sobre o informe 3.2 foi disponibilizado os documentos para 
conhecimento já que os recursos já foram aprovados na plenária anterior. Gicele falou sobre 
a sugestão de confecção das carteirinhas para as visitas das comissões nas instituições, para 
a identificação dos conselheiros. Claudia sugere que seja fixada uma data limite para a 
entrega das fotos que será dia 23 de novembro de 2009 tanto os titulares como suplentes. 
Foi solicitado à mesa para estipular prazo para visita pois a demanda é grande  e final de ano 
é tumultuado. Gicele informou sobre a Conferência Estadual de Assistência Social que 
Uberaba conseguiu eleger 2 delegados para a etapa nacional que acontecerá nos dias 30 de 
novembro, 01, 02 e 03 de dezembro de 2009 em Brasília, os delegados são Carlos Eduardo ( 
trabalhador da área ) e Nilda Mariana ( usuária da UAI ). O Presidente Claiton solicitou que 
fosse registrado em ata a presença na plenária de Nísia representante da SEDESE. Sobre o 
Item 4 da pauta a Comissão SIM reuniram nesta data e o site estava fora do ar, os dados 
informados do Albergue a SEDS foram o atendimento de 246 pessoas, sendo gastos R$ 
30.167,42 ( trinta mil, cento e sessenta sete reais e quarenta dois centavos ) e outros dados 
como alocação do MDS, recebimento do FEAS e capacitações. A conselheira Roseli da Costa 
questionou sobre as capacitações que foram citadas, e Eide  informou que participaram do I 
Encontro de Esquizoanálise e Esquizodrama na Universidade Federal do Triângulo Mineiro nos 
dias 16, 17 e 18 de Outubro das 14 h às 17 h e das 19 h às 22 horas, servidores do Albergue 
e da Ronda Social, após o esclarecimento foi colocado em votação e aprovado por 
unanimidade, foi disponibilizado o telefone da Ronda 9667-4451. O presidente comunicou a 
inversão da pauta para o item 5.2 – foi convidado o representante do Lar Espírita Pedro e 
Paulo, Luis Carlos Barbosa Nunes, para falar sobre o Lar de Idosos localizado no Bairro de 
Lourdes que é vinculado à Casa Bittencourt Sampaio, são 26 internos idosos, 9 funcionários 
além de um núcleo de assistência no Bairro Mangueiras que tem assistência semanal a 
famílias, ainda convidou para um evento natalino no Mangueiras no dia 13 de dezembro a 
partir das 5 h onde serão distribuídos mais de 6.000 brinquedos e cestas básicas sendo o 
parecer social favorável foi aprovado por unanimidade. Passando para o item 5.1, Gicele 
explicou que a partir de março de 2009 ficou acordado com o COMAD que primeiramente o 
referido conselho deveria certificar, por ser a primeira finalidade da instituição e só após esse 



registro o CMAS poderia certificar, o conselheiro Paulo Afonso questiona sobre a sobreposição 
de um conselho sobre o outro, Claiton justifica que não é sobreposição, mas que foi votado e 
acordado entre os conselheiros. O Sr. Guilherme Augusto Graziani toma a palavra e discorre 
sobre a instituição Centro de Reabilitação do Dependente Químico Novo Horizonte fundada 
em 24/09/2008 tendo feito readequações no Estatuto, depois de 6 meses para a organização 
dos documentos exigidos pelo COMAD, ainda manifestou a insatisfação pelo processo moroso 
de certificação do COMAD. Foi colocado também sobre situações irregulares de algumas 
instituições que não são fiscalizadas, Gicele fala que só há como fiscalizar pelo requerimento 
de inscrição e renovação ou por denúncia formal. No Porta Voz de Setembro foi publicado 
sobre o Regimento que deve seguir as normativas do Conselho Nacional. Guilherme continua 
expondo sobre a instituição que o período de tratamento é de 6 meses, há atendimento 
psicológico e social, capacidade de atendimento é de 30 e há 30 internos de Uberaba e 
região, há 20% de vagas gratuitas, a equipe técnica é composta por 2 educadores 
especializados, 1 psicólogo, foi questionado sobre a ausência de assistente social, sendo 
justificado que de acordo com a LDC 101 está sendo cumprindo as normas que pode ser um 
profissional da saúde no caso o psicólogo ou social. A conselheira Ana Paula propõe que o 
seguimento reivindique junto ao COMAD a desburocratização, o pedido foi aprovado com 1 
abstenção. Eide informa que o CRAS referência é o do Morumbi que o serviço social está a 
disposição da instituição e ainda que a instituição não foi prejudicada pelo CMAS e pediu que 
se persistir o problema revisaremos o critério. Em seguida o Sr. Francisco Antônio de Melo 
falou sobre a Entidade Social Rosa de Saron que está em funcionamento há 7 anos, atende 
famílias carentes, horta comunitária, está em um lugar provisório na Rua José Geraldo de 
Moura, 551, foi lido o parecer técnico que possui ressalvas pois não constatou-se atendimento 
continuado, foi formada uma comissão para visita posterior sendo composta pelas 
conselheiras Ana Paula de Oliveira, Valquíria Aparecida, Elton Donizete e Roseli da Costa para 
averiguar as atividades. Os pedidos de renovação das instituições UNIUBE, Associação dos 
Surdos – ASU, Lar Fraterno Maria Dolores, Legião de Assistência Cristã-Casa do Menino e 
UBEE-Casa da Acolhida Marista foram votados em bloco e aprovados por unanimidade. 
Claudia informou sobre o Curso de Cuidador de Idosos em parceria com a UFTM e Prefeitura 
Municipal na UAI e o curso de Educação Alimentar que está acontecendo no CRAS Décio 
Moreira no Elza Amuí e convidou a todos presentes para a entrega dos certificados das 4 
turmas concluídas  que acontecerá no dia 13 de novembro às 9 h na sede da UAI. A 
composição das comissões ficará para um segundo momento. O Conselheiro Antônio informou 
que na Associação de Bairros Morada do Sol agora tem atendimento psicológico das 7:30 h às 
9:30h. Nada mais havendo a se tratar a plenária encerrou às 16:30 h, esta ata foi redigida 
por mim Fabiana Maria Miranda que será lida e aprovada.Eide Suzana de Faria, Claudia 
Cristina da Silva, Raquel Beatriz Dias de Oliveira, Valquíria Aparecida Getúlio, Luiz Carlos 
Chaem, Eico de Azevedo Caixeta, Luis Guilherme Gomes Orellana Hurtado, Maria De Fátima 
Vieira, Gerson Maia, Claiton Antônio Alves, Elton Donizetti do Carmo, Mônica Ventura, 
Fabiana Maria Miranda da Silva, Luciene Bomtempo Rocha, Paulo Afonso Ramos da Silva, 
Antônio Eustáquio Pereira, Gilvani Aparecida Machado Costa, Alineriane de Oliveira Siqueira, 
Weufale Estaquio Diniz, Ana Paula de Oliveira, Roseli da Costa Teixeira e Ferreira, Ivana 
Cristina Borges. 


